
Aos dois dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, às dez horas e trinta minutos, o

Colegiado do curso de Mestrado Profissional em História da África, da Diáspora e dos

Povos Indígenas reuniu-se na sala 05, no Prédio da Fundação Hansen Bahia, cidade de

Cachoeira - BA, sob a presidência do Coordenador Prof. Antonio Liberac e vice-coorde-

nador Prof. Sérgio Guerra, dando início à reunião ordinária do mês de agosto de 2018.

Estiveram presentes  à  reunião  os  seguintes  membros:  Profs.  Sérgio  Armando Diniz

Guerra Filho, Antonio Liberac Cardoso Simões Pires, Eliazar João da Silva e Camila

Santiago e a representante estudantil:  Lucilene Aparecida Muniz da Conceição,  bem

como os professores: Dyane Brito Reis, Fabrício Lopes Santos e Felipe Milanez e Rosy

de Oliveira. Participaram da reunião os discentes:  Bruno Souza Costa e Rodrigo de

Araújo Paixão, além dos técnicos administrativos: Moisés Bonniek  e Tayane Cerqueira

da Silva dos Santos  . A reunião teve os seguintes pontos de pauta: 1. Informes; 2. Pro-

cessos Administrativos; 3. Homologação das próximas bancas de defesa; 4.Prazo final

de defesa; 5. Comissão para reformulação do Regimento interno; 6. Pedidos de creden-

ciamento de Docentes Colaboradores no Programa; 7.  Comissão de credenciamento/

descredenciamento;   8.  Plataforma  Sucupira;   09.  Reunião  CAPES  em  Caxias  do

Sul/RS; 10. O que ocorrer. O coordenador Liberac deu início falando sobre a pauta e os

pontos mais importantes a serem discutidos. 1. Informes: A professora Rosy informou

acerca dos vários editais abertos do CNPQ,  em especial o de editoração de revista, com

prazo para inscrição de projetos até 06 de setembro, esclareceu a necessidade de formar

a comissão para pensar uma revista viável, analisando o referido edital. O Professor Li-

berac informou sobre a falta de professores para a organização editorial da Revista, en-

tão os professores Fabrício e Felipe se dispuseram a colaborar. A professora Dyane con-

sultou a respeito do interesse em organizar, no âmbito do Programa de Mestrado, uma

Roda de Conversa com um Pesquisador  da Coordenação de Gênero e Raça do IPEA,  a

ser realizada dia 15 de agosto, todos de acordo, a organização do evento ficou a cargo

da professora Dyane. Rosy sugeriu que atividades dessa natureza sejam gravadas, para

lançamento de vídeos no site do Programa de Mestrado e também na plataforma Sucu-

pira.  O discente Bruno sugeriu a criação de um canal onde se difundissem também pa-

lestras realizadas pelos professores do programa, numa provável parceria com curso de

Cinema. A representante discente, Lucilene, falou sobre o Evento anual do Programa de
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Mestrado, que será realizado nos dia 13 e 14 de novembro, onde no primeiro dia ocorre-

rão atividades internas para discutir questões relacionadas ao Plano de Curso e  as ade-

quações necessárias, já no dia 14 o evento será externo com palestrantes,  a aluna infor-

mou sobre a verba limitada advinda da PROEXT, o professor Liberac falou da  verba da

comercialização de livros pelos alunos que também será utilizada para realização do

evento, e da importância em trazer palestrantes com título de Doutores para difundir o

Programa e ressaltou a necessidade de discutir bolsas para o programa mestrado profis-

sional, agora concentradas na UFRJ e Fundação Getúlio Vargas, no encontro nacional

de Mestrados Profissionais que ocorrerá em Caxias do Sul, em outubro 2018. O Profes-

sor Fabrício convidou os presentes para o evento Religião e Religiosidade, onde será

lançado o grupo de pesquisa com mesma temática, nos dias 07 e 08 de agosto, falou so-

bre a importância da ampliação do convênio entre os Mestrados da UNEB e da UFRB

com a realização de palestras, por exemplo, discorreu ainda sobre  o programa de resi-

dência pedagógica,  aprovado no PIBID, totalizando 100 bolsas, e a importância de arti-

cular parcerias com as Escolas de Educação Básica cadastradas no programa, através

dos produtos dos Mestrandos, o que contará pontos na para o Programa na CAPES,  Li-

berac sugeriu que também se realizem tirocínios nessas Escolas. O professor Felipe in-

formou acerca do evento sobre Racismo Anti-racismo e os Povos Indígenas que ocorre-

rá nos dias 11, 12, 13 de outubro em Brasília, e a criação do Grupo Anti-Racismo, pre-

visto para o próximo ano em Manchester, Inglaterra. Rosy sugeriu integrar esta temática

no evento anual do Programa, a comissão do evento discutirá a forma de fazê-lo. 2. Pro-

cessos administrativos: Foram submetidos os seguintes processos: Aproveitamento de

Créditos  de  duas  disciplinas,  cursadas  como  disciplina  isoladas/aluno  especial  na

UFRB, pela discente Luana Roberta Gonçalves, e o Desligamento a pedido do estudante

Aldo Bonfim Lisboa, ambos deferidos. 3. Homologação de bancas de defesas: Foi ho-

mologada a seguinte banca: Discente: Fábio Américo Reis, projeto intitulado "OLHOS

LIVRES E CORPOS PRESOS: Representação da Imagem do Mundo Negro no Pós-

Abolição em São Félix (1889-1940)".  Banca:  Profª.  Rosy de Oliveira  (Orientadora),

Profª. Luciana da Cruz Brito (UFRB), Profª. Martha Rosa Figueira Queiroz (UFRB - su-

plente), Leonardo Abreu Reis (UFBA - externo),  a ser realizada no dia  21/08/2018.

4.Prazo final de defesa: O professor Liberac alertou que alunos da turma 2016, atingi-

rão o prazo máximo para defesa (30 meses) em 11 de setembro de 2018 e serão desliga-

dos automaticamente do Programa. Rosy falou da necessidade de rever os termos da Ata

de Defesa destacando que a diplomação está condicionada a entrega do trabalho revisa-
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do. O discente Lucas falou da necessidade de considerar as questões econômicas do alu-

no, a falta de recursos do Programa e as especificidades do produto final como causas

do atraso para defesa. Foi discutida a necessidade de que além do projeto do produto, o

aluno apresente o projeto orçamentário diante da banca examinadora. Foi deliberada a

realização de uma reunião com estudantes e orientadores a fim de viabilizar um plano

para evitar o desligamento desses alunos.  5.  Comissão para reformulação do Regi-

mento interno: O prof. Sergio, como presidente da comissão para produção do anexo

da Resolução 024 CONAC, específico do Mestrado Profissional, sugeriu que as mudan-

ças no Regimento interno já devem ser feitas antes da publicação do anexo, já alimenta-

do pelas informações daquela comissão, aguardando somente para os ajustes finais. A

Comissão para reformulação do Regimento foi assim instituída: Docentes: Eliazar, Ser-

gio;  Discente:  Moisés;  Assistente  Administrativo:  Tayane.  6.  Pedidos de credencia-

mento de Docentes Colaboradores no Programa: Liberac colocou a necessidade de se

questionar qual é o papel do Colaborador dentro do  Programa. Foi decidido que não se-

rão  aprovados  novos  Colaboradores  antes  da  instalação  da  comissão  de

credenciamento/descredenciamento.  Sergio falou da necessidade de pensar o número

de participantes para balizar os critérios de credenciamento e da possibilidade do lança-

mento de editais para novos credenciamentos. Decidiu-se que os professores que formu-

laram pedidos de credenciamento anteriores a instituição da comissão deverão ser infor-

mados da necessidade de avaliação pela comissão. Rosy sugeriu que a estratégia pra

credenciamento deve ser a produção desses professores, a fim de aumentar a nota do

Programa. 7. Comissão de credenciamento/ descredenciamento; A Comissão de cre-

denciamento/ descredenciamento foi constituída pelos professores: Liberac, Rosy, Fa-

brício, Camila, Eliazar, sob a presidência do professor Antonio  Liberac. 8. Plataforma

Sucupira: A plataforma Sucupira sob responsabilidade da Coordenação, sendo operaci-

onalizada pelo servidor Moises, contará com o auxílio de uma aluna, que será responsá-

vel por recolher com os professores os dados referentes às suas produções, para alimen-

tar o sistema. Liberac solicitou que os professores já deixem os dados prontos,  como

forma de evitar perda de prazos. 09. Reunião CAPES em Caxias do Sul/RS: Participa-

rão desta reunião os  Professores  Antonio Liberac e Sérgio Guerra. 10. O que ocorrer:

Solicitação de Dispensa de Tirocínio pelo discente Franklim da Silva Peixinho, alegan-

do exercício de magistério superior na UNIFASS. O colegiado acatou o pedido.  Nada

mais digno de registro, a reunião foi finalizada às doze horas e 35 minutos e eu Tayane
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Santos,  Secretária do Programa, lavro a presente Ata, que segue assinada por mim e pe-

los demais presentes. ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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